
CARNET DE ROUTE
BEAUMONT SAINT-CYR

Décembre 2024

M A G A Z I N E  

#1

“La photo fait du  bruit, une déflagration dont l’écho se prolonge,
et invente paradoxalement l’invisible silence des fêtes...” 

Bernard Puissesseau



L’interview de Pierre
Rencontre  Pierre MORGEAU vignerons sur Beaumont Saint-Cyr.
Retrouvez cette interview en flashant ce QRcode avec votre
smartphone ou en regardant la chaîne Youtube de la Commune. 

Directeur : Nicolas Réveillault  - Directeur de la rédaction et coordination :  Karine Asselin - Gishlaine Sibileau - Patrice Huot - Loïc Pessereau -
Grégory Bignet  - Crédits photos :  Loïc Pessereau - Michel Charreau -  Aline Bignet - Vincent Galard - Mady Beauty -  Raphaï Bernus -  Mairie
Beaumont Saint-Cyr  - Blanche-Marie Pellegrin - Maison des Jeunes - ESBSC - Thomas Leclerc - Erwan Auvray  - Johan Tillet 
Conception graphique et infographie : Via mg productions - Impression : Cat Essor



EDITO

 L’engagement
Chaque jour, élus, services publics et bénévoles sont engagés 
au bénéfice des habitantes et habitants de notre commune. 
Je tiens à les remercier pour cet engagement sans faille.
Cet engagement se traduit par la mise en place et le suivi de projets
structurants, cette volonté politique est d’autant plus facilitée par 
le très faible endettement de la commune.
Grâce à la mise en place en 2024 d’un fond de soutien par 
Grand Poitiers et la contribution supplémentaire de la commune 
de 100.000€, des travaux importants de gros entretiens routiers 
ont été réalisés. Ces travaux se poursuivront en 2025 et 2026.
Depuis le mois de septembre, la maison de soins a ouvert ses portes. 
Cet équipement municipal a pour objectif de renforcer 
notre attractivité pour des professionnels de la santé et du soin.
Engagé depuis le début du mandat, la politique d’amélioration 
du cadre de vie par le fleurissement et par le développement
d’animation se poursuivra en 2025. Le label villes et villages fleuris 
et le marché estival en sont la parfaite illustration. 

Cette année encore, les élus, les agents et les bénévoles se sont
mobilisés pour répondre à vos attentes et contribuer à faire 
de notre commune un lieu de vie accueillant et dynamique. 
Ensemble, nous améliorons son attractivité pour les familles et 
les acteurs économiques, tous attirés par une qualité de vie paisible.
Nos services scolaires et périscolaires offrent un encadrement
bienveillant pour les plus jeunes, tandis que la Maison des Jeunes
propose des activités variées, toujours appréciées par les ados.
Notre bibliothèque et nos mairies accueillent le public avec 
des horaires élargis, et nos associations sont le reflet d'une vie locale
riche et engagée. 
Enfin, nos équipes veillent à maintenir des liens forts avec nos aînés,
véritables piliers de la mémoire collective. 
Grâce à chacun d’entre vous, il fait bon vivre à Beaumont Saint-Cyr.

Paradoxalement, l’engagement demande parfois de se désengager. Depuis le printemps 2024, le Golf a été racheté 
par la société KOLF et la gestion du parc de Saint-Cyr a été reprise en régie par les services du Syndicat Mixte (SMASP),
propriétaire du site. Ma nomination comme président du nouveau comité de pilotage nous engage. 
Une nouvelle dynamique est en cours avec tous les partenaires du Parc afin de redonner à ce site nature un nouvel élan.
Je vous souhaite une bonne lecture de ce nouveau bulletin municipal.

au quotidien



Il y a 80 ans, dans la soirée du 28 août 1944, six habitants de notre commune, contraints et forcés par
les troupes allemandes ont quitté leurs familles sans certitude du lendemain pour dégager une route.  
Les familles les retrouvèrent, le 29 août, fusillés par les allemands en représailles.
Depuis chaque année, pour ne pas donner raison au bourreau, la commune avec la famille
commémore cette journée tragique. Ce quatre-vingtième anniversaire a été marqué par la mise en
place d’une plaque commémorative.
Retrouvez ces informations en flashant ce QRcode avec votre smartphone 

 Le bourreau tue toujours deux fois, 

la seconde fois par l'oubli.
Elie Wiesel
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TOURISME

LE  PARC EN TRANSITION

2024 marque un tournant dans 
le quotidien du Parc de Saint-Cyr,
vente du golf, fin de la délégation
confiée à la SAGA et de nombreuses
fermetures de baignade qui se sont
succédées par la redondante
présence des cyanobactéries depuis 
trois saisons maintenant. 

de préserver et valoriser 
cet environnement” se veut
rassurante Florence Jardin. 
A cet effet, la Présidente 
a souhaité confier à Nicolas
Réveillault, le pilotage de 
cette phase de transition. 
A charge pour ce dernier de
coordonner et d’accompagner 
la réflexion sur les nouvelles
orientations  qui permettront 
au Parc de Saint-Cyr  de rester 
un site où il fait bon se retrouver.

De nombreux changements

“la base de loisirs et le camping 
sont d’intérêt public”

 “Le Syndicat Mixte d’Aménagement
du Seuil du Poitou” précise Florence
Jardin, sa Présidente a décidé de
cesser la gestion publique du golf 
de Saint-Cyr et de son restaurant 

pour les céder à un opérateur privé. 
Pour les activités du camping et 
de la base de loisirs, la question 
ne se pose pas.” 

“Ces équipements sont d’intérêt
public et doivent le rester pour
garantir une égalité d’accès 
à toutes et tous à cette pépite
naturelle du patrimoine touristique
de notre territoire. En collaboration
avec tous les acteurs du site, 
nous partageons la volonté
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“Il semblerait que le Parc de Saint-Cyr soit 
à la croisée des chemins. Les cyanobactéries
ont récemment fait leur apparition au bord du
lac, entraînant la fermeture de la baignade sur
recommandation des services de l’Etat pour
toute la saison 2024 en raison des risques
d’exposition aux cyanotoxines*.  
Cette nouvelle donne rebat les cartes 
des habitudes d’utilisation de la base de Loisirs.
Sans préjuger des résultats des études menées
actuellement par le comité scientifique, il y a fort
à parier que la nécessité de réinventer de
nouveaux usages pour le Lac soit l’alternative 
la plus évidente.” affirme Nicolas Réveillault.

Le plus grand lac artificiel de Poitou-Charentes

À la croisée 
des chemins

TOURISME

 “Au fil des rencontres”, poursuit le président 
du comité de pilotage, “une feuille de route se
dessine. La nouvelle direction développe 
une synergie plus forte et revient aux
fondamentaux d’une base de plein air en
s’appuyant sur les parties prenantes. La Réserve
Naturelle de Saint-Cyr propose des animations
tout au long de l’année, le Centre de Voile du
Haut-Poitou organise rencontres et régates sur
le plan d’eau. “Depuis trois ans, le marché estival
de la commune rassemble chaque vendredi
plus d'une trentaine de producteurs locaux et
artisans.” souligne Stéphane Cintract, élu
municipal . “Cette année, une touche festive
s'est ajoutée avec une animation musicale”
précise Christophe Biason, adjoint 
à la vie locale. Il évoque d'autres projets à venir
comme la préparation d’animation sportive. 

Le Parc de Saint-Cyr se veut 
un espace libre, animé, ouvert

7.

Ces contraintes fortes ne doivent pas minimiser
l’attractivité du Parc, il est en mesure d’offrir à ses
visiteurs  une multitude de possibilités
d’expression permettant la détente et la pratique
d’activités sportives, culturelles, de plein air et de
loisirs dans un cadre rendu à la nature. 
Cadre que tous souhaitent préserver comme
garant de l’espace de récréation que représente 
le Parc de Saint-Cyr.

*Les cyanobactéries des bactéries qui sont présentes
naturellement dans les étendues d'eau douce,  certaines d’entre
elles sont susceptibles de libérer des cyanotoxines dangereuses
pour nous et les animaux.



 L’accueillant est un gardien de passages, offrant
un refuge éphémère et comme le dit si justement
Elodie Dangiers, propriétaire des Charmes du Lac,
ravie de sa saison 2024 “le plaisir d’accueillir est
mon moteur dans cette aventure”. 
“ Nous recevons une clientèle pour moitié locale 
et une autre moitié en itinérance, heureux de faire
une halte dans notre escale romantique”. 
Même avis du côté de Christine et Philippe Poliart,
“ Nous avons réalisé une belle année, avec de plus
en plus de clients en itinérance vers l’Espagne.
C’est près de la moitié de notre activité” souligne
Philippe quelque peu étonné de ces nouveaux
résultats. “Pour le reste, nous avons la clientèle
habituelle qui se rend au Futuroscope et ceux qui
profitent du Manoir Le Cristal pour 
des regroupements festifs”.

Créer un lieu désirable

La saison de 
nos hébergeurs

TOURISME
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“L’hébergeur est le tisseur de souvenirs, 
reliant par son hospitalité le voyageur au lieu”

Cette réussite aux origines multiples se confirme
pour Marie-Isabelle Plainchamp “nos chambres
d’hôtes sont les points de départ vers 
le Futuroscope et nous avons ressenti l’effet
Aquascope avec des nuitées complémentaires
par rapport à l’année dernière”.
Plus météo sensible, le camping**** du Lac de
Saint-Cyr a davantage souffert des caprices du
soleil du début d’été que les autres. Il affiche en
fin de saison un taux d’occupation plus faible sur 
la catégorie des emplacements plein air dédiés
aux tentes et caravanes.
Pour Sébastien Hermouet, le directeur d’Archipel
“la saison, c’est très bien passée, nous 
ne sommes pas impactés par les caprices de 
la météo, ce qui nous a permis de passer l’été
avec un taux d’occupation très satisfaisant.” 
La perspective à moyen terme se teinte
cependant d’une pointe de vigilance. 
“Nous cherchons” poursuit le directeur du centre
“des alternatives aux conséquences de
la fermeture de la baignade avec le Parc et les
partenaires qui travaillent sur le site. L’idée est 
de pouvoir proposer une offre d’animation
accessible et conserver la dynamique de
vacances abordables”.  
L’année 2025 est déjà lancée.



La rencontre du mardi 25 juin ouverte à tous a été l'occasion d'en apprendre plus 
sur cet espace naturel protégé et son fonctionnement qu’est la Réserve Régionale de Saint-Cyr. 
Elle fut l’occasion de rencontrer l'équipe de gestion et d’échanger avec elle.

Retrouver les actualités de la Réserve Naturelle de Saint-Cyr en flashant ce QRcode avec votre
smartphone

La vie est un écho, ce que tu sèmes tu le récoltes
Dicton
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ÉCONOMIE

Budget : Orientation et méthodes

Les  services de la commune 
se sont renforcés en compétence,
et il a  été constaté au cours de
l’année 2024 que le travail par
commission présentait quelques
limites malgré toute la bonne
volonté des membres 
de ces commissions. 
“Pour gagner en efficacité, nous
devons être plus réactif et anticiper
davantage” précise Nicolas
Réveillault, nous tourner vers 
un mode de travail plus orienté
projet, avec plus de transversalité.”

“Au cours de l’année, les politiques
publiques peuvent changer
d’orientation et les modalités 
de financement des projets qui 
les accompagnent également, 
la vigilance est de mise” poursuit-il.

La commune peut s’appuyer sur
des bases financières saines et se
permettre sur le plan budgétaire
d’investir sur fond propres
lorsqu’un projet répond à un besoin
fort de ses administrés” renchérit
Pascal Galard, adjoint aux finances
La Maison de soins, qui vient d’être
inaugurée fin novembre en est 
le parfait exemple.

“Anticiper”

“être en veille et profiter 
des opportunités”

10.

“S’engager prend du temps pour
éviter toutes erreurs importantes
d’appréciation. Il est essentiel de
disposer de quelques projets sous 
le coude.



“Plusieurs tranches de travaux
ont été  réalisées sur 2024,
d’autres sont d’ores et déjà
programmées pour 2025 en
collaboration avec Grand Poitiers
pour parvenir à une amélioration
progressive de l’état de la voirie
et des réseaux qui se cachent
sous cette dernière.” indique
Jacky   Szuniewiez adjoint à 
la Voirie.

il n’en est pas de même du côté
des équipes qui s’affairent pour
répondre aux exigences de 
ce type d’ouvrage.
“Les usagers de la route sont loin
d’imaginer que ces travaux
nécessitent, pour sécuriser 
au mieux la circulation et 
la protection de l’environnement,
de procéder à certains travaux
parfois complexes. Il n’y a pas
que des évidences en la matière
notamment quand une phase de
travaux doit correspondre à un
financement spécifique ” précise
Hervé Joyeux, le Directeur des
Services Techniques.  
“Nous suivons” poursuit 
le directeur “la même logique sur
les bâtiments, les travaux menés
doivent répondre à un besoin et
à un coût acceptable.” 

La commission environnement s’inscrit
dans la même dynamique en proposant
des aménagements dont l’objectif
premier est d’embellir raisonnablement
la commune avec le souhait de
dialoguer avec la nature et d’impliquer
encore davantage les habitants sur 
des actions d’embellissement et
d’entretien des espaces collectifs. 
“Nous avons tous à gagner à réaliser
ces aménagements respectueux de
l’environnement et à les entretenir.”
conclut Jacky Szuniewiez.

“La forme suit la fonction, mais
elle doit aussi inspirer l’âme."

 “Cette citation de Louis Sullivan considéré comme le père de
l’architecture moderne laisse entendre qu’il y a nécessité à trouver un
équilibre harmonieux entre répondre à la fois aux besoins pratiques et 
au désir de beauté. C’est  un pari mais cette réflexion résume notre état
d’esprit lorsque nous menons des projets. Certaines actions sont plus
visibles que d’autres mais toutes sont  importantes tant qu’elles facilitent
le quotidien et préservent l’avenir.” souligne Nicolas Réveillault.

ÉCONOMIE

“Quel bazar, juste pour
 un bout de route” 

“Le travail de réflexion que nous menons
sur la salle des fêtes ou sur les écoles par
exemple est un préalable indispensable
avant toute concrétisation.” confirme
Bernard Blanchard, adjoint en charge 
des Bâtiments communaux.

“Quel bazar, juste pour un bout de
route” s’exclamera l’automobiliste
un peu pressé de se rendre à
destination…Il est vrai que du côté
automobilistes les travaux
perturbent le quotidien et
semblent toujours s’éterniser.
 

Louis Sullivan

"Il ne s'agit pas d'imiter la nature,
mais de dialoguer avec elle." 

Antoni Gaudi
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L’équipe municipale ne pouvait
faire l’économie d’un achat 
de foncier au bord de la RD910 avec
la vente de la Boulangerie
Champigny. “Les conditions de
cession proposées par la famille
Morgeau ont été le facteur
déclenchant de cette acquisition”
précise Nicolas Réveillault. 

Pour les subventions, deux
demandes ont été adressées à
l’Etat via la Dotation d'Équipement
des Territoires Ruraux (DETR)  et à
Grand Poitiers, un processus
classique pour ce type de projet. 
"Une fois le chantier lancé, 
la gestion des paiements, une tâche
délicate, a été confiée à Sandrine
Gaborit, qui a rigoureusement
supervisé chaque étape pour
assurer la validation des factures
auprès de la Trésorerie,
garantissant ainsi le paiement 
des entreprises. Sandrine a
également effectué un travail
minutieux et essentiel pour 
le recouvrement des subventions,
assurant une gestion financière
optimale du projet," conclut 
la directrice, satisfaite d’avoir mené
à bien cette initiative avec le soutien
de son équipe, des élus et 
des entreprises sollicitées pour
cette réalisation.

ECONOMIE

“Ce projet de construction a été une
véritable aventure collective,
nécessitant coordination, et
expertise face aux nouveaux défis”
témoigne Delphine Le Roch, 
la Directrice Générale des Services.
Les premiers échanges ont permis 
de définir les grandes orientations
du projet, une étape cruciale menée
en concertation avec les élus,"
précise-t-elle.  
Patrick Pastour, Maire délégué, a été
chargé de recruter les praticiens,
tandis que l'Agence Technique 
de la Vienne a apporté un soutien
essentiel dans  la préparation
des documents administratifs.

“Il s’agissait d’un travail 
d’équipe avant tout" 

“Les derniers aménagements
extérieurs apportent la touche finale 
à une belle intégration de La Maison
de Soins au bord de la RD 910 à côté
de la pharmacie. Cette implantation
donne une dimension santé plus forte
à ce secteur” explique Bernard
Blanchard, Adjoint aux bâtiments.  
“ Ce qui ressemble à une grande
maison, est bien plus complexe 
qu’il n’y paraît dans le cadre 
d’une  construction publique. Cela
demande une présence forte à
chaque phase du projet pour bien
maîtriser le calendrier et le budget”,
précise Hervé Joyeux, Directeur 
des Services Techniques. 
“Cette opération” poursuit Jacky
Szuniewiez, adjoint en charge de
la voirie “a également permis de
mettre en place une voie de
contournement entre la pharmacie et
la maison de soins puis de transférer
l’arrêt de bus afin de sécuriser son
accès pour les enfants de 
la commune.” 
L’équipe municipale a été ravie de
proposer cette Maison de soins aux
professionnels qui ont pris possession
des lieux tout début septembre. 

Un projet fonctionnel 
et financé à  80% sur fonds propres 

“C’est fait, mission accomplie, 
la maison de soins est ouverte” 

Suite à l'acquisition, il a été décidé
de tirer parti de cette opportunité
pour améliorer le cadre de vie en
développant un pôle santé autour 
de la pharmacie, et à proximité 
du cabinet des infirmières.
"Construire un bâtiment en
continuité de l'offre actuelle et
l'orienter vers la santé et le bien-être
des habitants nous est apparu
comme une belle opportunité pour
les années à venir." précise le Maire.
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Une double compétence indispensable à l’accueil de la Mairie
annexe 

“Les habitants des communes péri-urbaines souhaitent
disposer de services de proximité” constate Patrick
Pastour Maire délégué en charge du développement
économique.  “La Mairie poursuit-il, joue son rôle pour
toutes les démarches administratives, mais ne peut
répondre à l’ensemble des besoins. L’initiative privée
prend alors tout son sens, sur la commune, 
c’est notre bar-tabac et notre épicerie qui prennent
 le relais” 

“L'Estaminet” souligne son propriétaire, Patrice Huot
“propose ainsi un relais postal en complément de
l’agence située à la mairie déléguée de Saint-Cyr pour
envoyer, peser, affranchir lettres et colis, vendre des
timbres”. 

“Nous jouons, avec Patrice Huot, également le rôle de
relais bancaire, en permettant le retrait d'espèces sous
conditions, en proposant un point de retrait de choix
dans une zone éloignée des distributeurs automatiques”
poursuit Mickaël Chabauty, un des co-gérants du Panier
Sympa. 
“Développer des offres de services complémentaires
est nécessaire précise-t-il, c’est un moyen de générer
du passage dans notre magasin mais c’est avant tout le
moyen de rapprocher les services du client, comme
nous tentons au maximum de rapprocher les quelques
producteurs locaux des clients avec une offre dédiée...” 

“Qui n’a jamais manqué de beurre un dimanche matin ?”

Quand les services s’éloignent,
la proximité devient l’affaire de tous 

“Le service aux administrés, 
ce n’est pas que la commune”

“Une offre de services multiples est vitale
pour nos établissements”

Beaumont Saint-Cyr n’échappe pas à la règle,
l’Estaminet, et le Panier Sympa dont parle Patrick Pastour
vont bien au-delà de la simple fonction de débit de
boissons ou d’épicerie. Outre l’offre commerciale
classique, ces établissements deviennent de véritables
centres de services et jouent un rôle important dans
le quotidien des habitants de la commune. 
Qui n’a pas manqué de gaz, un dimanche matin ou de
timbres pour un envoi urgent ?

ÉCONOMIE
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“Régler ses amendes ou ses factures d’eau, au café, c’est possible ”

Le relais colis, un service devenu une évidence

Rapprocher les services des clients

“Ces offres de services intégrées nous montrent
comment l’initiative privée et les services municipaux,
peuvent répondre en synergie aux besoins essentiels
des administrés. 
Cela nous permet assurément de lever quelques
doutes quant à une installation sur une commune 
péri-urbaine comme Beaumont Saint-Cyr” insiste
Patrick Pastour. 

Le travail de recherche de nouvelles prestations
répondant aux demandes des habitants et habitantes
de la commune reste une priorité pour Patrick Pastour
en charge du développement économique.

“Ces activités demandent du temps et nécessitent de
large plage d’ouverture pour justifier en quelque sorte 
de notre positionnement de solution de dépannage
pour nos clients” poursuit Mickaël Chabauty.
Le Panier Sympa, et l’Estaminet accueillent tous deux 
un relais colis bien pratique, et complémentaire 
puisqu’ils couvrent pratiquement l’ensemble 
des dispositifs pour les résidents ayant besoin d’un lieu
proche pour leurs livraisons et leurs envois. 

Vous pouvez contacter tous les jours les services de la Mairie au 05 49 85 50 55, L’estaminet au 05 49 85 82 43  
et le Panier Sympa au 05 49 21 80 25.

ÉCONOMIE

Le dernier kilomètre, 
là où se joue la satisfaction client

“L’Estaminet ne s'arrête pas là. Nous sommes un véritable
centre de paiement, souligne Patrice Huot, il permet 
de régler amendes et factures d’eau, de même que 
des paiements pour des factures publiques ou d’impôts
en espèces ou carte bancaire.”

“Il est important de lever les doutes
d’une installation sur une commune péri-urbaine”
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“La vocation c'est avoir pour métier sa passion” Stendhal

Beaumont Saint-Cyr continue d’attirer de nouveaux
professionnels; “ces nouvelles installations  témoignent
de l’attractivité de la commune pour les métiers de
service. Cette attractivité repose sur une position idéale
sur l’axe Poitiers-Châtellerault concède Patrick Pastour,
c’est un atout indispensable. Il est de notre responsabilité
poursuit-il de consolider cet avantage par un cadre de vie
agréable et des services de proximités à la hauteur
 des attentes des habitants de la commune.”

Léa Martin, toute jeune coiffeuse de 21 ans, a repris le trois
septembre dernier, le salon de coiffure, “C’est dans l’hair.” 
"J’ai été séduite par l’accueil chaleureux et la convivialité 
de la commune," explique-t-elle. "Mon objectif” poursuit 
la jeune coiffeuse “est de proposer un service personnalisé
pour toute la famille et d’instaurer une relation de
proximité." Le pari semble réussi puisqu’en quelques
semaines, Léa a su gagner la confiance de ses clients. 

"Je suis jeune, il est vrai ; mais aux âmes bien nées, la valeur n'attend 
point le nombre des années". Pierre Corneille 

Même motivation dans la prise de décision de
s’installer sur la commune pour Blanche-Marie
Pellegrin, la responsable de Toutou U Tou. 
Blanche-Marie a trouvé un local et un cadre agréable
sur Traversais, pour y installer non pas une salle de
fitness mais son centre de soin pour les animaux, 
sa véritable passion. 
“Après 12 ans dans un centre d’appel, j’ai décidé de
me recentrer sur ce que j’aime vraiment : les animaux
et de me former sur Neuville de Poitou" confie-t-elle.
 “J’apprécie l’environnement paisible et la fidélité
naissante de ma clientèle. Chaque animal a 
des besoins spécifiques, et j’aime prendre le temps
d’y répondre. Le cadre proposé par la commune 
m’a permis de le faire" conclut-elle.

Besoin d’en connaitre davantage sur les services proposés, vous pouvez contacter Léa au  05 49 21 07 15 et  
Blanche Marie au 06 58 01 68 62.

ÉCONOMIE

J’ai été séduite par l’accueil chaleureux et
 la convivialité de la commune”

Des professionnels s’installent
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Pour Madeline Patrouillault, la motivation initiale 
est davantage liée à la position stratégique de la commune. 
“Après plusieurs années à Saint-Georges, j’ai choisi
Beaumont Saint-Cyr pour son emplacement idéal entre
Poitiers et Châtellerault," raconte-t-elle. Passionnée par
son métier d’esthéticienne, Madeline est ravie 
de la manière dont  les habitants ont accueilli l’ouverture 
du salon. D’où l’idée de proposer une offre spéciale pour 
les habitants de la commune qui franchissent la porte de
“Mady Beauty” pour la première fois. "Une manière de
remercier les habitants de leur accueil." glisse
malicieusement Madeline avant d’aller servir une cliente.

Avis partagé par sa collègue, Emilie Cacault, forte
d’une expérience en neurologie au CHU de Poitiers,
valorise la collaboration entre professionnels :
"Travailler avec d’autres praticiens enrichit la prise
en charge des patients, notamment sur 
des troubles complexes."  
Pour Océane Boissinot, toute jeune diplômée, 
sa volonté de s’inscrire dans une démarche
pluridisciplinaire et de pouvoir s’installer dans
le cadre d’une Maison de Soins avec d’autres
collègues était une belle opportunité. 
Toutes les trois, ont bien conscience que la liste
d’attente est longue comme partout sur le territoire
national pour bénéficier des services de soins en
orthophonie. 
Pour tenter d’y répondre au mieux, les rendez-vous
peuvent être réservés via la plateforme
ortholiste.com

Le salon Mady Beauty

L’orthophonie, libérer la parole 

ÉCONOMIE

"L’emplacement et la qualité de vie, 

 comme levier d’attractivité"

Pour les professionnels installés depuis la mi-septembre
dans la toute nouvelle maison de soins, le facteur
déclenchant de leur installation était teinté d’une envie 
de collaborer avec d’autres professionnels de santé, et de
se retrouver également sur un axe de déplacement propice
au développement de leur activité.  Marie Caillet,
orthophoniste depuis 2000, s’est installée avec deux
collègues et apprécie l’environnement de travail en Maison
de Soins.  “Je combine ma pratique clinique avec
l’enseignement à Poitiers, et ce cadre m’aide à maintenir 
un bon équilibre," explique-t-elle. 

“Un emplacement idéal entre Poitiers et Châtellerault”

 Son expertise lui permet d’accompagner les patients
souffrant de divers troubles du langage et 
de la communication, tel que la dyslexie ou 
les difficultés d'élocution.
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L’ostéopathe Raphael Chanvin s’appuie sur des pratiques
douces pour soulager douleurs et tensions. "Être ici trois
jours par semaine me permet développer mon activité sur
la commune tout en continuant de consacrer une journée
aux Invalides (Paris), au service de médecine physique et
réhabilitation. Mon épouse accueille les patients au cabinet
le jeudi matin pour assurer la continuité des soins”. 
“Ne soyez pas surpris de me trouver dans le cabinet de
Raphaël” poursuit Corinne Perriquiaux, psychologue
clinicienne spécialiste de l’enfance et de l’adolescence qui
réside sur Saint-Cyr “J’ouvre des consultations  le mardi
toute la journée, le jeudi après-midi et un samedi par mois." 

 Elise Vincelot, sage-femme

Raphael Chanvin, ostéopathe 

Florence Maubayou, en recherche d’un  environnement
pluridisciplinaire a quitté Dissay pour s’installer comme
pédicure et podologue au sein de  la Maison de soins. 
"Ce métier me permet d’allier technicité et proximité 
avec mes patients," confie-t-elle. “Je les accompagne dans 
la prise en charge  de divers troubles du pied, de la posture 
et  de la marche.”  Les habitants de la commune peuvent 
la joindre via la plateforme Maiia pour prendre rendez-vous.

Vous pouvez contacter Corinne Perriquiaux au 06 01 79 51 29, Raphaël Chanvin et Elise Vincelot  sur Doctolib,  
Gwenaëlle Kerdoncuff-Van Bellinghen et Florence Maubayou via la plateforme Maiia.

ÉCONOMIE

une offre qui s’étoffe

“des métiers essentiellement
tournés vers les services” 

Elise Vincelot installée comme sage-femme depuis
quelques années sur la commune a considéré comme
une belle opportunité la possibilité de se déplacer de
quelques mètres au sein de la nouvelle Maison de
Soins. Elise y accueille ses patientes dans le cadre du
rôle de relais gynécologique qui est le sien. 
"Malgré un emploi du temps chargé, je tiens à
privilégier les patientes locales, leur offrir un suivi
gynécologique et maternité de qualité est pour moi
essentiel” précise-t-elle.
Son ancien cabinet n’est pas resté longtemps vacant,
Gwenaëlle Kerdoncuff-Van Bellinghen spécialisée en
thérapie familiale a pris le relais dès la mi-août . 
“J’ai trouvé dans le local laissé par Elise, une belle
opportunité de satisfaire mon besoin de collaboration.
Me rapprocher d’une Maison de soins avec 
des professionnels proche de mon activité est 
une véritable aubaine” souligne Gwénaëlle.
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Mieux vaut prendre le changement par la main,

avant qu’il ne nous prenne par la gorge
Winston Churchill

Le lac de Saint-Cyr, miroir tranquille au printemps, éclatant sous l’été,

 mélancolique  en autonome et sereinement figé sous l’hiver.
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ENFANCE - JEUNESSE

“Une rentrée scolaire 
sous le signe du sourire”

La rentrée dans les écoles du Lac et
de Jeanne Kaës, c’est un peu
comme une grande pièce de
théâtre où chacun joue son rôle,
avec plus ou moins de répétitions ! 
Comme en 2023, les enseignants,
chefs d’orchestre infatigables,
jonglent avec  les nouveaux
programmes, les listes d’élèves et
leurs propres stylos. 
Ils sont prêts à tout pour aider
les 232 élèves à découvrir  de
nouvelles manières d’apprendre, 
de comprendre.

Les parents, eux, en coulisses,
répètent la même partition chaque
année : chasse aux fournitures,
marquage de toutes les affaires, et
gestion des matins chaotiques. 
Ils croisent les doigts pour ne pas
oublier le sac de sport dès 
le premier jour et espèrent
secrètement que leurs enfants
n'échangeront pas déjà leurs
affaires. Ils se regroupent dans 
le cadre des Associations de
Parents d’Élèves pour organiser 
des événements, animer le village
et apporter quelques financements
pour permettre aux enfants de
partir en voyage ou d’aller tout
simplement  à la piscine.

Le personnel périscolaire assure
l’entracte, jongle entre goûters,
repas, activités et jeux de cour de
récré. Avec patience et humour,
ils s’assurent que chaque enfant
retrouve ses affaires (presque)
intactes avant de rentrer à 
la maison. 
“Ensemble, tous ces acteurs font
de la rentrée une scène inoubliable,
pleine de rires, de petites
péripéties, et de promesses pour
une année riche en aventures”
résume Karine Hermouet, adjointe
Petite enfance-école-jeunesse.

“La cloche sonne”
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 À la M.D.J, on s’amuse, 
on apprend toute l’année

L’année a été rythmée par 
des ateliers variés : les jeunes ont
pu exprimer leur créativité à
travers des activités manuelles, 
se défouler lors de séances
sportives, et même développer
leurs talents culinaires.  
Toutes les soirées à thème ont
rencontré un grand succès et
permis de tisser des liens très
forts entre les participants.

Cette journée d’information,
alliant pédagogie et détente, 
a permis aux jeunes d’aborder
une problématique sensible dans
un cadre sécurisant.
 “C’était un événement essentiel
pour sensibiliser nos jeunes et 
leur donner des outils pour lutter
contre toute forme de
harcèlement”, souligne-t-elle.

Les jeunes ont eu l’opportunité 
de vivre de près l’effervescence 
des compétitions et d’enrichir 
leur culture lors d’une visite au
Musée d’Orsay.

ENFANCE - JEUNESSE

La Maison des Jeunes (MDJ) de Saint-Cyr, a connu une saison
 2023-2024 riche en activités et en moments forts, offrant aux soixante
sept adhérents de multiples occasions de s’épanouir. 
“Cette année”, explique Charlotte Padellec, sa directrice, “notre objectif
était de diversifier les activités pour toucher tous les centres d’intérêt
des jeunes et favoriser leur développement personnel.”

Parmi les moments phares,
Charlotte se souvient de la venue
du Pictabus de la Vienne, un bus de
prévention sur le harcèlement
scolaire. 

“Sensibiliser et lutter contre 
le harcèlement”

En plus des activités récurrentes,
les jeunes de la MDJ ont participé
aux festivités locales organisées
par le Comité des Fêtes, et aux
événements comme la Chasse
aux oeufs ou la lettre au Père Noël
qui  ont rassemblé les familles de 
la commune. 
L’expérience de Paris 2024 fut
également mémorable.

“La Maison des Jeunes n’est pas
seulement un lieu d’animation,
c’est aussi un espace de formation
pour les jeunes qui souhaitent
devenir animateurs. Un vrai
tremplin pour de futures 
carrières !” précise Charlotte.

Si l’aventure vous tente, contacter 
la Maison des Jeunes par mail 
mdj@beaumontsaintcyr.fr 

“Une journée sur Paris 2024
et au Musée d’Orsay”
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"La marche permet de se mettre au
rythme de la nature et de mieux la
comprendre" 
Sylvain Tesson. 

Sur Beaumont Saint-Cyr, partir en
randonnée au départ de chez soi, il
suffit de pousser la porte et c’est 
un vrai luxe. La randonnée reste 
une des activités les plus
bénéfiques et accessibles; elle allie
découverte de la nature, bien-être
physique, et détente mentale.
Accessible à tout âge, 
elle encourage une véritable
reconnexion avec l’environnement.

 La commune est riche de parcours
identifiés ou à imaginer; c’est un
formidable terrain de jeux pour 
se ressourcer au bord du Lac ou 
en partant à travers vignes et forêts, 
à la découverte d’un patrimoine
historique de la Chapelle 
de la Madeleine en passant par
l’Eglise Nôtre-Dame ou Sainte-
Julitte. 
En plus d'être une activité physique
douce, la randonnée favorise la
réduction du stress, l’endurance, et
la satisfaction personnelle.

Tous ces chemins de traverse sont
bien connus de la cinquantaine de
randonneurs qui se retrouvent
chaque mercredi et chaque
dimanche pour partir se ressourcer,
en quête de nature sous la bannière
des  Bipèdes de Saint-Cyr.  
Pour Pierre Bertaud, son président,
“C’est  une belle occasion, presque
un prétexte pour se retrouver, se
vider la tête et garder la forme que
de marcher régulièrement au
rythme des saisons”.  
Si le coeur vous en dit, le président
reste joignable au 06 63 88 24 16.

Du côté des randonnées

“Dans chaque promenade dans la nature, on reçoit bien plus que ce que l’on cherche.”  John Muir, Naturaliste

SPORT
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“ La commune a vocation à
favoriser la pratique d’activités
physiques en permettant l’accès
aux équipements communaux et
en accompagnant aux mieux les
associations qui portent des projets
de développement au profit 
des habitants de la commune”
confie Christophe Biason, adjoint
en charge de la vie locale.
“Cette journée de septembre”
souligne Sandrine Goudedranche,
en charge de l’animation de la Fête
des associations “permet chaque
année aux habitants et plus
particulièrement aux nouveaux
arrivants de tisser des liens, 
de rencontrer les responsables
d’associations et de découvrir les
activités sportives et culturelles
proposées sur la commune.” 
“Sur le plan des activités physiques
et sportives, plusieurs possibilités
de pratique s’offrent aux habitants
de la commune, c’est une vraie
chance” poursuit-elle.

SPORT

Même constat du côté du Foyer
EPS qui voit ses effectifs progresser
notamment chez les plus jeunes, 
“Le pilates fonctionne à merveille”
s’enthousiasme étonnée Anne-
Marie ROUSSEAU, sa présidente. 
“En tennis de table, poursuit-elle
nous avons beaucoup de jeunes qui
s’inscrivent, un effet positif des
belles prestations des pongistes
lors des JO de Paris qu’il faut
réussir à concrétiser sur la durée.”  

“La rentrée est rassurante”, confie
Karine Doreau Trésorière du Judo
Club Vallée du Clain. “Nous avons
toujours une trentaine de jeunes de
la commune âgés de 3 à 13 ans qui
découvrent le judo ou s’entrainent
dans la salle Thomas Pesquet, 
les plus grands avec un profil
compétition plus marqué partent
ensuite pour Dissay pour poursuivre
leur  progression.”

Des activités multiples

Retrouver en flashant ce
QRcode avec votre
smartphone toutes les
associations sportives 
sur le site internet de 
la commune...

“Les associations proposent 
une belle diversité d’activités”

La Présidente de Saint-Cyr Form,
Bernardette Veron constate avec
plaisir que la rentrée 2024 se place
dans la lignée de l’année
précédente. “Les activités de
gymnastique douce et de fitness
plus dynamique rencontrent un
grand succès auprès des femmes de
la commune” 

L’adage rabelaisien, un esprit sain
dans un corps sain se traduit
parfaitement dans la pratique du
Yoga. Pratique à retrouver au
Gymnase Thomas Pesquet avec 
le Foyer EPS ou à la salle socio de
Traversais avec Lotus Yoga pour du
Yoga Kundalini.  

Au grand air, la commune dispose de
magnifiques terrains de jeu, propice
à la pratique de la course à pied. 
Si l’on en juge par le nombre de
coureurs croisés autour du lac,
sur les routes, et les chemins il est
simple de constater que le footing
reste d’actualité mais sans 
la contrainte supposée du club. 
“ Les randonneurs prennent le relais 
des coureurs hormis quelques
irréductibles au sein de l’association”
confirme Pierre Bertaud, le président
des Bipèdes. 

“L’association accueille un nouvel
enseignant, Laurent, en remplacement
de Eva Pouzet et organisera le 18 mai
2025 une nouvelle édition du salon du
Bien-Etre” nous précise Emilie Bédué,
sa présidente.
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“Faire découvrir et 
partager pour le plaisir”



La saison 2023-2024, 
un grand cru

Avec cinq titres obtenus dans la même
saison, et pour toutes les équipes
séniors, l’Entente Sportive Beaumont
Saint-Cyr ne pouvait rêver mieux pour 
la vingt et unième saison de son
président Jean-Yves Kaës. 

“La relève est en bonne voie, côté
formation, les choses s’organisent
poursuit Emilie, le groupement
dispose de dix huit équipes jeunes
présentes sur les terrains de la
Vienne encadrées par une vingtaine
d’éducateurs et d’une dizaine de
dirigeants tout au long de la saison.

Pour la nouvelle saison Jean-Yves
Kaës n’a qu’un souhait s’appuyer
sur les maitres mots de la saison
passée, envie et ensemble avec 
un “E majuscule.” précise-t-il.

“Toutes les planètes étaient
alignées, c’était dingue”

SPORT

“Les plus jeunes sont admiratifs
des prestations 

des équipes séniors”  

Ce dernier laisse entendre encore
aujourd’hui sa grande émotion ressentie
à l’évocation de cette fin de saison. 
“ Un moment très agréable, une grande
fierté pour tous, les joueurs, les dirigeants,
éducateurs. On a vécu un grand moment,
toutes les planètes étaient alignées, 
c’était dingue” se confie le président qui
souhaite remercier tous les dirigeants,
bénévoles pour leurs engagements au
quotidien pour faire vivre le club. “Les
joueurs ont trouvé le meilleur moyen de
leur dire merci .”

“Les résultats des équipes séniors
sont des moteurs pour les premiers
supporters du club, nos jeunes qui
participent à la fête, accompagnent
les équipes pour les présentations,
s’impliquent comme ramasseurs de
balles” poursuit Emilie Aury, la co-
présidente du Groupement de
jeunes Dissay Beaumont Saint-Cyr.

“Si les effectifs se stabilisent dans
les catégories U12 à U18, on note
depuis la rentrée une augmentation
des effectifs chez les plus jeunes”
précise Emilie. 
Effets JO ou effets ESBSC, la cause
est entendue pour les supporters.

Besoin d’en connaitre davantage
sur le club...
Pour jouer, pour encadrer, pour
supporter, les dirigeants de l’ESBSC
vous renseigneront avec plaisir 
au 05 49 55 23 12 ou par mail
contact@esbsc.fr
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CULTURE

“Malgré un temps exécrable, 
la fréquentation a été très bonne. 
De nouvelles personnes de 
la commune se sont jointes à
l’organisation et plus de quarante
cinq personnages costumés ont
animé la fête. Nous invitons
d’ailleurs tous les habitants de
Beaumont Saint-Cyr qui seraient
tentés par cette aventure
historique, à nous contacter” se
réjouit la Présidente de Patrimoine
Culture et Traditions Dame Brégeon
pour l’occasion.

Le renouveau se trouvait aussi dans
les métiers présentés sept
dentelières ont montré leur savoir-
faire et l’atelier de Marie Langot,
sellier arnacheur présentait le
travail du cuir. Un groupe de joyeux
compagnons faisait participer 
les visiteurs à la vie d’un camp 
de mercenaires au moyen-âge.
Fouées, cervoise et hypocras servis
à la taverne, ont réjoui les palais.
Tissage, teintures aux plantes,
calligraphie, vannerie, secrets du
Maistre d’oeuvre ont été dévoilés.

“De nouveaux éléments ont
renforcé l’espace des jeux en bois,
toujours très fréquenté tant par les
adultes que par les enfants de tous
âges. Ce mélange culturel et festif
semble être la clé de la réussite 
de notre fête villageoise.” confie
l’enthousiaste Présidente.

Fête médiévale à la Madeleine

24.

Patrimoine Culture et traditions 
beaumont.patrimoine@gmail.com
0685805312

Voyage au Moyen-âge



Pour suivre l’actualité de GoodTimes

Son groupe « Good Times » composé de trois musiciens
et d’une chanteuse se produit régulièrement dans 
les Cafés Concert, les Guinguettes et les soirées privées. 
Le groupe enchante son public avec des morceaux de
rock des années 70 à nos jours, tel que Led Zeppelin,
Stevie Wonder, Muse ou Lenny Kravitz. “Nous aimons
mélanger tous les styles et les époques pour toucher
 le plus grand nombre; c’est cette diversité qui plaît 
au public” explique Loïc.
Le guitariste partage cette passion pour la musique avec
tous ceux qu’il rencontre, très présent sur les réseaux.
“Partager notre musique en ligne nous permet 
de nous faire connaître et toucher encore plus 
de personnes,” affirme-t-il.  “On veut juste partager
notre amour pour la musique, apporter de la joie.
La musique reste à l’heure actuelle uniquement un
plaisir” conclut le fan de Led Zep.

Coup de projecteurs 
sur deux fans de musique. 

“La musique est un langage universel 
qui permet de connecter les gens “

 “Depuis tout petit le rythme et la force de la batterie m’ont
toujours fasciné, mais la découverte quelques années plus
tard de la guitare électrique a été une révélation, 
de nouvelles possibilités musicales se sont présentées » 
se confie Loïc musicien passionné, talentueux, à l’origine
du groupe de rock “Good Times

Loïc en concert avec “Good Times”

CULTURE
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Le groupe « Mathildika » est composé de quatre
musiciens passionnés qui apportent une énergie
communicative sur scène. 
Créé en 2021, ce groupe de reprises pop-rock est formé
de Hubert Oliva à la guitare, Tommy Mercier à la batterie,
Sylvain Thevenot à la basse, et Maxence Usé, chanteur 
et guitariste. “Nous nous sommes rencontrés au fil 
des années à travers différentes formations musicales,
et notre complicité s'est naturellement construite”,
explique Maxence.
Si la Vienne reste leur camp de base, le groupe aime
l'idée de partager leur passion dans des lieux variés, de
faire vibrer des salles et de toucher les gens.

Le groupe puise ses inspirations dans des artistes
comme Indochine, Téléphone, Louise Attaque, ou
encore Johnny Hallyday, avec un répertoire qui mêle
énergie rock et émotions pop. « Jouer ces morceaux
nous permet de faire revivre des classiques tout en y
apportant notre touche personnelle », partage le
guitariste. Actifs sur les réseaux, ils partagent leurs
performances et moments de vie musicale, touchant
ainsi un public toujours plus large. 
Le groupe répète à Naintré, dans le studio de Call Night.
“Ce lieu est un peu notre sanctuaire, on y peaufine
 notre son et on y prépare nos prochains concerts”,
raconte Maxence. 
Autodidacte comme Sylvain ou formé au conservatoire
comme maxence, “c’est cette diversité de parcours qui,
renforce notre complémentarité et enrichit notre
musique” conclut le chanteur du groupe.

Pour suivre l’actualité de Mathildikaes

Maxence en concert avec Mathildika

“La musique offre une diversité de parcours”

CULTURE

Passés sur scène, 
à chacun son univers
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“À la Bibliothèque de Beaumont
Saint-Cyr, nous souhaitons
enrichir l’offre culturelle en nous
appuyant sur divers projets”
souligne Hélène Morin.

“Nous organiserons aussi des ateliers 
de slam animés par Shan, où les enfants 
des accueils périscolaires de Beaumont
et Saint-Cyr, les jeunes de la Maison 
des Jeunes et nos lecteur(rice)s pourront
s'exprimer. 
Une restitution publique et  un spectacle
de slam pourraient même être
envisagés” glisse Hélène en guise de
conclusion sur le ton de la confidence.  
Rendez-vous est pris...

“Le programme d’animation
de l’année montre à quel
point, une bibliothèque est un
lieu d’animation et pas un
simple lieu d’échange de
livres” souligne Pascal Galard.

La bibliothèque est une chambre
d'amis ouverte à tous les esprits

“En milieu rural, une bibliothèque ne fonctionne que par le niveau
d’implication de l’équipe qui l’anime; la bibliothèque devient alors un lieu
de rencontre et de convivialité, où se tissent des liens sociaux
intergénérationnels. En offrant des espaces de lecture, des ateliers
culturels et des activités collectives, l’équipe stimule l’échange d’idées
et le partage de connaissances” déclare Pascal Galard,  adjoint aux
Finances.

CULTURE

Des ateliers de slam 
à la Bibliothèque

“Nous participerons ainsi à 
'La science se livre 2025' 
de l’Espace Mendès France,
avec une belle exposition et
des ateliers scientifiques pour
les jeunes de  la commune”
annonce  Hélène.Des bénévoles investis

André Maurois

Située dans l'espace Anne-Marie
DUPORT, la bibliothèque
municipale fait partie du réseau 
des bibliothèques de Grand
Poitiers. Hélène Morin
responsable et son équipe de
bénévoles vous accueillent dans
cet espace dédié à toutes 
les formes de lecture. 
Au cours de l’été, ces derniers ont
mis main à la pâte sous le regard
avertit d’Hélène pour donner une
nouvelle cohérence et proposer
de nouveaux espaces plus
agréables aux lecteurs.

L’heure du conte, les ateliers
switch et l’heure des bébés
sont des moments de partages,
d’échanges et de
sensibilisation à différentes
modes d’expression très utiles
à la sociabilisation.

Pour tous savoir sur les conditions d’accès
à la bibliothèque, n’hésitez pas à contacter
Hélène au 05 49 21 77 91
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Lés clloches Su la coumune : 
“Den chaque égllise o y at trjhou heùque chouse hi
clloche.” J Prévert.
Aneùt, i alun causàe égllises Vous z-ou savéz surement
bé su, o y at troes égllises su la coumune. O y at çhéle-
lae de Beamunt, çhéle-lae de Sént-Cir, pi çhéle-lae de la
Madelaene. Déùs égllises avant daus clloches, pr la
Madelaene, ol ét ine chapéle funéraere, pi, o y at pa de
clloche deden. A Beamunt, o y at ine clloche hi a étai
mise en pllace aprae que l’égllise at étai remuntàie,
ragrandie devér le XVIe séclle. O y avét-o  dejha ine
clloche ? trjhou ét-o que le cllerjhai at açhustàe,
récupérai, ajhetai en 1867 la vélle clloche de l’égllise
Sént Jhaque de Chateaneù a Chatelrau. Vous savéz, pr
le su, que l’aviant reçu ine clloche neùe dau tsar de
Russie pr le fesajhe & livrajhe d’armes. 
Dépeu, ol ét héle clloche h’i entendun.
A sént-Cir, ol ét ine àutre istoere. O y at deùs clloches
den le cllochàe de l’égllise de Sént-Cir. 
La mae anciéne, la mé petite. 
Dépeù lungtenp, alle ét queneùssue. Alle étou ét
grafignàie dau num de l’égllise pi daus troes fabricants.
Sénte Iulite, Julite ét la mére dau “Petit Sént Cir”.
Pr la secunde clloche, o remunte a 1848 : j'ai été bénite
par Monseigneur Joseph André Guitton Evêque de
Poitiers et nommée Marie-Jeanne" par Monsieur Marie
Henri de Rochethulon (seigneur de Baudiment, l’avant
déjha dounàe la pére pr l’agrandissement) et Melle
Marie Jeanne Montois.
héle clloche at renpllaçàie ine clloche visibllàie a la
Grande Révoluciun qu’avét étai batisàie le dis neùv
d’octoubre 1753 : “a été faitte la benediction de la
principale cloche de cette eglise qui at étai noumai
Suzanne antoine ont assité a cette ceremonie 
Mr louis antoine Rousseau seigneur de la fesandiere
(ou ferandière de Dissais) et damoiselle suzanne blond
qui a donné son nom”. 
A hau moument, l’égllise de Sént-Cir étét a Dissais.
Lés clloches, ol ét pa que pr sounàe lés eùres, lés fàetes,
ou lés entérements, ol ét étou toute ine istoere pr çheu-
lae çhi velant bé ou z-acoutàe.

Les cloches et la commune : 
“Dans chaque église il y a toujours quelque chose qui
cloche.” J Prévert.
Aujourd’hui, nous allons parler églises Vous le savez
sûrement. Il y a trois églises sur la commune. Il y a
celle de Beaumont, celle de Saint-Cyr, et celle de la
Madeleine. Deux églises ont  des cloches; pour 
la Madeleine, c’est une chapelle funéraire, et, il n’y a
pas de cloche dedans.
A Beaumont, il y a une cloche qui a été mise en place
après que l’église ai été remontée, agrandie au XVIe
siécle. Y avait-il déjà une cloche ? toujours est-il que
le clergé a récupéré, ou acheté en 1867, la vieille
cloche de l’église Saint-Jacques de Châteauneuf à
Châtellerault, remplacée par une cloche neuve
fourni par le  tsar de Russie pour la fabrication et la
livraison d’armes. 
Depuis, c’est cette cloche que nous entendons.
A Saint-Cyr, c’est une autre histoire. Il y a deux
cloches dans le clocher de l’église de Saint-Cyr. 
La plus ancienne 1623, est la plus petite. Depuis
longtemps, elle est connue. Elle aussi est gravée du
nom de l’église et des trois fabricants.
Sainte Julitte, Julitte est la mère du « Petit Sént Cir ».
Pour la seconde cloche, cela remonte à 1848 : « j'ai
été bénite par Monseigneur Joseph André Guitton
Evêque de Poitiers et nommée Marie-Jeanne" par
Monsieur Marie Henri de Rochethulon (seigneur de
Baudiment, ils ont déjà donné la pierre pour
l’agrandissement) et Melle Marie Jeanne Montois".
Cette cloche a remplacée une cloche disparue à la
Grande Révolution qui avait été baptisée actes
registres de Saint-Cyr (Vienne, France) - Baptêmes,
Mariages, Sépultures - (1753-1764) vue 2 et 3 : “le dix
neuf octobre 1753 a été faite la bénédiction de la
principale cloche de cette église qui a été nommée
Suzanne Antoine et ont assisté à cette cérémonie 
M.Louis Antoine Rousseau seigneur de 
la Fesandiere et Mademoiselle Suzanne Blond qui a
donné son nom”
Les cloches, ce n’est pas que pour sonner les heures,
les fêtes, ou les enterrements, c’est aussi toute une
histoire pour ceux qui veulent bien l’entendre.

Le parlanjhe : Le petit rolea de noutre éndrét.
CULTURE

Parlanjhe Français
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L’entretien des routes et de
 leurs abords repose sur 
des compétences partagées très
précises voire complexes entre 
le Département, la Communauté
Urbaine, la commune. 
Si chacun joue un rôle spécifique,
au Département, les grands axes, 
la Communauté Urbaine,  les voiries
stratégiques,  la commune, 
les routes locales, la coordination
reste un enjeu majeur pour garantir
une gestion efficace, respectueuse
de la sécurité des administrés et 
de l’environnement.

Aujourd’hui, des marges
d’amélioration existent pour
renforcer cette synergie. 
Une meilleure concertation en
amont des interventions a évité
cette année, les oublis dans les
travaux, tout en harmonisant les
pratiques, comme la fauche
raisonnée ou l’entretien des fossés. 
“Des échanges réguliers avec 
es services concernés permettent
d’améliorer la qualité du travail
réalisé, l’objectif en la matière
étaient de transformer les défis
actuels en opportunités
d’amélioration durable.” se réjouit
Hervé Joyeux, le Directeur des
Services Techniques.

Cependant, les administrés ont
aussi un rôle clé à jouer. En tant
qu’utilisateurs quotidiens et
souvent propriétaires des abords
immédiats de certaines voies, 
ils peuvent agir concrètement :
entretenir les haies, gérer 
les écoulements d’eau ou signaler 
les dysfonctionnements. 
Cette responsabilité partagée entre
institutions et citoyens est cruciale
pour maintenir un équilibre entre
sécurité routière, qualité de vie et
respect de la nature. 
En cas de doute, il peut-être utile
de se rapprocher des services de 
la Mairie.

“Qui fait quoi ?”

NATURE
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Les labels, une reconnaissance

L’obtention du label "Villes et
Villages Fleuris" repose sur 
un travail de réflexion mené par
 la commission environnement.

L’acquisition de ce label renforce 
le lien social, en mobilisant les habitants
autour de projets communs de
végétalisation et d’amélioration 
des espaces publics.  
“Le travail mené avec la Maison 
des Jeunes pour la réalisation et la mise
en place de l’hôtel à insectes inauguré 
cet été va dans ce sens. 
Cet engagement collectif dynamise la vie
locale et contribue à au bien-être 
des résidents et des visiteurs” se félicite
Jacky Szuniewiez.  

Pour Hervé Joyeux, Directeur
des Services Techniques
“s’appuyer sur un label
comme "Villes et Villages
Fleuris" s’impose comme un
levier fondamental dans la
stratégie de développement
des petites communes
rurales. Il nous permet de
disposer d’une colonne
vertébrale qui nous sert de
cadre de référence pour
proposer des alternatives de
travail au ”zéro phyto” par
exemple et  de répondre à 
la volonté municipale
d’améliorer la qualité des
espaces dont nous avons 
la responsabilité.”

Le Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement a audité notre commune en juin dernier et
a rendu son verdict le 02 décembre en décernant un premier prix départemental du fleurissement et 
un prix spécial pour le fleurissement des cimetières.

NATURE

“les cimetières précurseurs 
du zéro phyto.”

 “Notre objectif”, précise Jacky
Szuniewiez, adjoint en charge de
l’environnement ”est de proposer 
des investissements favorisant
l'embellissement et la mise en
valeur de notre patrimoine,
d’utiliser  cette action comme un
moteur pour améliorer le cadre de
vie des habitants et développer
l’image d’une commune où il fait
bon vivre.” 
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L’éco-pâturage correspond à une gestion douce

des espaces par broutage des herbivores. 

Nous retrouvons trois moutons de Ouessant,

originaire de l'île du Finistère qui porte son nom.

Le mouton d'Ouessant est la plus petite race ovine

de France. Rustique, il se distingue par un dos droit,

une poitrine profonde, un bassin large et 

des membres fins, tout comme sa tête. Ses cornes,

épaisses et recourbées autour de ses petites

oreilles dressées, sont caractéristiques. Ils sont en

charge de cette activité de “tonte douce”, à hauteur

du bassin de La Source. 

“Ce dernier porte bien son nom, le sol y est très

meuble et ne permet pas d’entretenir cet espace

avec une tondeuse de 1 000 kg au risque de

dégrader  les sols” précise Hervé Joyeux, Directeur

des Services Techniques de la commune. 

Cette pratique convient parfaitement aux espaces

difficiles d’accès ou d’entretien, 

“ C’est une méthode de gestion douce qui permet

la revalorisation des déchets directement sur 

la zone, et contribue à la fertilisation des sols 

au bénéfice de la faune et de la flore. 

Un atout supplémentaire dans nos démarches de

labellisation” se félicite Jacky Szuniewiez, adjoint 

en charge de l’environnement. 

Après des travaux d’entretien du petit étang

nettoyé par Grand Poitiers, ces nouveaux

pensionnaires ovins devraient faire leur retour 

sur la commune au cours de l’année qui s’annonce.  

Un enclos à leur mesure devrait réfréner cette envie

d’aller  parfois voir si l’herbe est plus verte de l’autre

côté du grillage. 

Moins de dégâts et plus de bénéfices pour la
faune et la flore 

La tondeuse n’est pas toujours le moyen le plus efficace.

Un excellent outil de valorisation

L’éco pâturage

NATURE

31.



Les naissances 
MITAULT Raphaël Patrice Eric 21/01/2024
BIGOT Octave Corentin Patrick Jacky 09/05/2024
RULLAND Ellie Alexandra Marianne  09/08/2024
VILAIN Rose Agnès 14/03/2024
HAMM Virgile Pierre André 16/07/2024
BEILLARD Valentin Benjamin 17/07/2024
LEFEBVRE Tiago Pedro Thierry 18/09/2024

Ils nous ont quittés
PAPIN Gilbert 23/02/2023
HARTWICH Jean-Marc 28/03/2023
GRABOT Jacques 08/11/2023
BUSSEAU Françoise épouse LANGLOIS 24/11/2023
PARIS Jeannine épouse DOUSSINEAU 30/11/2023
GOUIN Martial 07/12/2023
MENER Pierre 14/01/2024
TATRY Guy 18/02/2024
DENIS François 21/02/2024
TAILLEFER Yvette épouse JUTEAU 23/02/2024
GAGET Yvette épouse DAUGEARD 25/03/2024
WIBAUX Victor 24/03/2024
BEAUCHAMP Carole épouse LAGEON 27/03/2024
CHALLOT Christian 30/03/2024
JOUILLAT Madeleine épouse REN 12/04/2024
MARCOTTE Clara 01/05/2024
ISOREZ Michel 03/05/2024
BIGOT Marie 06/06/2024
BUSSEAU Arlette épouse DUBOIS  24/06/2024
CHAIMBAULT Sylvie 05/08/2024
BENOIST André 09/08/2024
GENDRE Jacqueline épouse COLOMBE 18/08/2024
BERTRAND Nicolas 19/09/2024
GUERIN Isabelle 19/10/2024

Ils se sont dit  OUI
DOUCET Grégoire - CORNET Victoria   16/03/2024
BESCHON Bruno - AVRIL Alexandra   04/05/2024
CATTEAU Auguste  - GOUGEON Esther  11/05/2024
RAVELEAU Cédric  - MORICE Vanessa  18/05/2024
CHABIN Olivier  - LEDON Adeline  25/05/2024
GUERITAULT Jean-Noël -  HOUEIX Annick 01/06/2024
GUIGNARD Sylvain - MICHONNEAU Angélique 10/08/2024
DE SWARTE Arnaud - BONNIN Claire 31/08/2024
GABRIELLI Aurélien - PHILIPPE Alexandra 19/10/2024

JUMELAGE

Jumelage pluvieux, jumelage heureux...
Si l’adage est respecté, il y a fort à parier que 
les mosellans aient apprécié ce séjour et les itinéraires
découvertes proposés par les amis de la Moselle.. 
"À la demande de Monsieur le Maire, nous avons
organisé un pot d’accueil convivial à la Maison des
Jeunes le vendredi soir. Cela a permis à chacun de se
retrouver avant de partager un dîner chaleureux dans les
familles. Cette année, nous avons eu le plaisir d’accueillir
trois nouvelles familles beaumontoises, preuve de
l’engouement pour ce bel échange." précise Josette
Réveillault, cheville ouvrière du comité de Jumelage.

Le samedi matin, tous les participants ont pris la direction 
du Marais poitevin en bus. "Avec nos parapluies, une partie 
du groupe a bravé les intempéries en barque. 
C’était une expérience unique et mémorable !
Heureusement, une boisson chaude et un goûter 
nous attendaient à l’arrivée, de quoi réchauffer les plus
transis." raconte Josette souriante. La soirée a pris un tour
festif avec un dîner dansant à l’Archipel. Les deux frères, 
de Zicksonne & Co ont su mettre une ambiance formidable,
appréciée de tous !  Ces moments passés ont créé 
des souvenirs précieux, le dernier verre partagé 
chez Christine Rat avant le départ n’a pas failli à la tradition
“des au revoir, vivement la prochaine fois.” 

Nous respectons ici le souhait des personnes 
qui ne souhaitent pas apparaître dans la presse

Etat Civil 2024
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La pétanque Beaumontoise a su
compter sur ses bénévoles pour
finaliser les travaux de rénovation 
du boulodrome couvert.  
Prêt à affronter l’hiver avec
sérénité pour s’entraîner dans 
la perspective des tournois.

Boulodrome

Pour rester informé,
pensez à télécharger
l’application localiti...C’est
gratuit, sans engagement
et sans contrainte de
création de compte.
Toutes les informations du
site internet arrivent toutes
seules sur votre téléphone

Localiti

Le Centre Permanent
d’Initiatives pour
l’Environnement Seuil du
Poitou s’est installée place du
11 novembre début octobre.

Arrivée du CPIE

 Comme chaque année, le Maire
accueille tous les jeunes de la
commune qui ont 18 ans  pour
leur remettre leur carte
d’électeur. Ils deviennent des
citoyens électeurs pour
accompagner ces nouveaux
citoyens dans l'apprentissage 
de leurs droits et devoirs 

Cérémonie citoyenne

Les composteurs ont

été livrés et installés

dans tous les foyers de

la commune par Grand

Poitiers courant du 1er

trimestre 2024.

Ils contribuent au

programme de

réduction des déchets

à collecter.

Composteur

Lisa KIEV originaire de

Pineau a été désignée

meilleure apprentie dans

le cadre des sélections

régionales. 

Lisa  représentera en

pâtisserie notre région

au concours Meilleur

Apprenti de France à

Paris en mars.  

Meilleure apprentie

Succession DIF
Un vide maison a été
organisé par le CCAS, 
le samedi 29 juin. Libérant
la maison de ces derniers
meubles et permettant à
la  commune de disposer
du bien.

Collecte 
Plusieurs collectes ont été

organisées tout au long de

l’année à l’initiative du

CCAS. N’hésitez pas 

à rejoindre les bénévoles

du CCAS et à vous  engager

à leur côté pour permettre 

la poursuite de ces actions

plus que nécessaires.

La municipalité a organisé, 
en avril dernier sa troisième
édition du Prix Cycliste de
Beaumont. Cette manifestation 
a été retenue comme épreuves
support du  Championnat de la
Vienne et du Challenge Mozaïc

Cyclisme 
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BREVES
Prépa risk
Au cours de l’année, 
les élus se sont retrouvés
à plusieurs reprises sous 
la responsabilité de Hugo
Gitton délégué à la
sécurité pour participer à 
des exercices liés à la
gestion de crise organisés
par la Préfecture. 
Une bonne idée.

La foule des grands jours  

et grand soleil sur la place

du 11 Novembre pour cette

superbe 565eme Foire 

aux Biquions organisée par 

le Comité des fêtes de Beaumont

le 30 avril dernier 

La Foire aux biquions





Magazine

"Sous la caresse des brumes matinales, 

l’arbre au bord de l’eau semble murmurer 

des secrets oubliés"
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Paysage de la Réserve Naturelle Régionale de Saint-Cyr - Crédit Photo Johan Tillet/LPO


